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Chères Croix-Chapeautaises, Chers Croix-Chapeautais, 

Dans un monde plus que jamais en proie à des guerres, des 
désordres et des violences qui peuvent susciter parfois 
angoisse et peur du lendemain, force est de constater 
qu’heureusement, il y a La Commune !

La commune et sa vie locale constituent en effet un véritable 
pôle de stabilité, accueillant et bienveillant pour ses habitants.

L’instabilité politique que nous traversons depuis l’été 
dernier et ses conséquences sur notre vie au quotidien nous 
font d’autant plus apprécier Croix-Chapeau où il fait bon 
vivre, au sein de la Communauté d’agglo de La Rochelle.

Ce mandat a commencé par une pandémie mondiale et il 
semble que sa dernière année soit pour l’instant placée sous 
le signe de l’instabilité et des incertitudes tant nationales 
qu’internationales.

Malgré ce contexte difficile, nous continuons à dérouler 
notre feuille de route et à assumer nos missions de service 
public. Vos élus et agents municipaux motivés s’efforcent 
au quotidien de préserver notre village, sa sécurité, le bien 
vivre ensemble, à protéger l’environnement afin d’améliorer 
le cadre de vie des grands comme des petits.

Comme vous le savez, depuis maintenant des années, il 
nous est impossible dans nos petites communes d’avoir une 
visibilité à long terme car les hausses se succèdent alors 
que les subventions baissent fortement.

Malgré ces fortes contraintes budgétaires, nous continuerons à 
investir encore cette année pour développer et améliorer notre 
patrimoine communal pour le bien de toute la collectivité. (Voir 
budget 2025, détaillé en pages 12 de ce bulletin).

L’obtention tardive d’une subvention de l’Etat nous a enfin 
permis d’exécuter les travaux d’aménagement du haut de 
la rue de la Grosse Pierre et du Chemin du Ponant en début 
d’année.

Travaux attendus de longue date, mais résultat probant : ces 
aménagements offrent aujourd’hui confort et sécurité aux 
riverains des lieux comme aux passants.

Encore un peu de patience pour l’aménagement de la rue 
de La Jarrie ! Ce gros projet sera financé par différents 
partenaires (Commune de Croix-Chapeau, CDA de La 
Rochelle, Département de Charente Maritime et Commune 
de La Jarrie).

Les travaux sont programmés pour le premier semestre 
2026 et prochainement, les Croix-Chapeautaises et Croix-
Chapeautais pourront se rendre dans la commune voisine 
jusqu’au collège, à pied ou à vélo, en toute sécurité.

Dans le cadre du projet « Notre École, Faisons-là Ensemble »et 
en partenariat avec l’équipe pédagogique, nos services 
techniques ont mis à profit les vacances de Pâques pour 
finaliser l’implantation des dernières structures destinées à la 
cour des plus petits.

Je ne pourrais conclure mes propos sur les travaux, sans 
vous faire part de ma satisfaction concernant l’avancée de 
notre projet de Maison Médicale. « Projet phare du mandat », 
nous sommes en effet entrés dans le concret ! Les travaux 
de réhabilitation et de transformation de l’ancien presbytère, 
Place de l’Eglise, vont bon train. Notre Maison Médicale 
devrait ouvrir ses portes dès le premier semestre de l’année 
prochaine et sera en mesure d’accueillir deux médecins 
généralistes ainsi qu’un praticien paramédical.

Merci aux associations et à leurs bénévoles qui tout au long 
de l’année animent notre village et merci à la commission 
dynamisation et culture qui vous a proposé une belle soirée 
dansante, « génération 80 -2000 » le samedi 5 juillet et vous 
donne également rendez-vous le samedi 2 aout pour un 
récital des Eurochestries sur l’Espace Jean Gauvin.

Mes chers administrés, je vous propose de continuer à porter 
ensemble nos ambitions pour l’avenir de Croix-Chapeau !

Je vous souhaite bonne lecture de ce nouveau numéro de 
Chap’info, un bel été et de bonnes vacances bien méritées.

Avec toute ma considération, 
Votre maire, Patrick BOUFFET
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› GROSSE PIERRE
Les travaux d’aménagement de la partie haute de la rue de la Grosse Pierre et de la rue du Ponant ont été réalisés comme 
prévus au mois de janvier dernier.

Notre persévérance auprès de la Préfecture a enfin porté ses fruits. 
L’obtention d’une partie des subventions escomptées nous a permis 
d’effectuer les travaux d’aménagement attendus de longue date sur 
les hauts de Croix-Chapeau afin d’assurer confort et sécurité aux 
cyclistes, piétons et automobilistes qui empruntent la rue de la 
Grosse Pierre et le chemin du Ponant.

Le cout total des travaux qui ont été réalisés par l’entreprise 
Eurovia (Via le Syndicat Départemental de la Voirie) s’élève à  
140 000 Euros, subventionné à hauteur de 25 000 euros au titre 
des amendes de Police (Département) et de 34 482,55 euros au 
titre de la DETR ( Etat). 

› MAISON MÉDICALE
Après l’installation  d’un cabinet infirmier, puis d’un cabinet de kinésithérapie, voici venu le temps de la Maison Médicale !

Il aura fallu presque un mandat pour peaufiner ce projet tant 
attendu de Maison Médicale, mais aujourd’hui, c’est du concret, 
nous sommes dans la dernière ligne droite !

Les travaux dirigés par le Cabinet d’architectes Caillaud-Piguet 
vont bon train. L’ancien presbytère est en cours de réhabilitation 
totale, tout en conservant son style d’origine.

Des équipes de professionnels sont à l’œuvre depuis le mois de 
mai pour transformer cette bâtisse  et créer trois cabinets au rez 
de chaussée ainsi que deux appartements T2 à l’étage.

Selon le calendrier proposé par notre agence d’architecture, les 
travaux devraient se terminer en début d’année 2026. Nous serions 
ainsi prêts à accueillir deux médecins généralistes (pas encore 
connus) et un praticien paramédical (profession à définir) dès le 
premier semestre de l’année prochaine.

Nous espérons au travers de ce projet d’envergure pour notre 
commune, répondre à de nombreux administrés soucieux de 
bénéficier de soins de proximité et nous remercions d’autre part 
tous les riverains qui pourraient être importunés pendant la durée 
de ces travaux de réhabilitation.

Travaux



Environnement

> ABEILLES ET AUTRES  INSECTES POLLINISATEURS : 
POURQUOI LEUR DÉCLIN EST-IL PRÉJUDICIABLE ?  

Au fil des années et des études scientifiques, on constate que les populations d’insectes pollinisateurs déclinent. 

Quelques chiffres en France et dans le monde :

  INDICATEUR   TENDANCE EN FRANCE 

Insectes terrestres/pollinisateurs −9 % par décennie globalement (source Le Monde)

Insectes volants (biomasse) −76 % en zones comparables (Allemagne)

Papillons de jour (espèces) 66 % localement disparues d’au moins 1 département

Abeilles sauvages plus de 50% des espèces sont en déclin

Mortalité des ruches en augmentation depuis les années 90

Les causes principales de ce déclin sont diverses, et varient en 
fonction des territoires :
•  Agriculture intensive : perte des haies (-600 000 km), 

monocultures, disparition des prairies
•  Pesticides : néonicotinoïdes, cocktails chimiques et herbicides 

réduisent les ressources florales et tuent directement les 
insectes 

•  Changement climatique : canicules et désynchronisation 
floraison/insectes

•  Espèces invasives : le frelon asiatique tue jusqu’à 50 abeilles/
jour et menace de nombreux pollinisateurs 

Un exemple : en 2024, la santé des abeilles mellifères a été 
confrontée à plusieurs défis majeurs. L'année a été marquée 
par des conditions météorologiques extrêmes, notamment 
des pluies abondantes, des températures basses et des vents 
forts au printemps. Ces facteurs ont perturbé le butinage des 
abeilles, les obligeant à puiser dans leurs réserves de miel et 
contraignant de nombreux apiculteurs à nourrir artificiellement 
leurs colonies pour assurer leur survie.(source : Le Monde, nov. 
2024). Ensuite, Les colonies d'abeilles ont subi une surmortalité 
hivernale très importante, et cela malgré des pratiques sanitaires 
rigoureuses (lutte contre le varroa). On soupçonne l’action de 
virus opportunistes au sein des colonies (source : l’abeille de 
France, 17 avril 2025).

En conclusion, la France subit une érosion marquée des 
insectes pollinisateurs, comparable aux tendances globales et 
européennes, avec des chutes dramatiques de diversité et de 
biomasse, impactant la biodiversité et l’agriculture. 

Les mesures enclenchées montrent des solutions possibles, 
mais nécessitent des efforts durables et à grande échelle.

Marie LAUDE, adjointe à l'environnement
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› ÉCOLE
Lire et faire lire

Le bilan de cette année est encore une fois très positif. La venue 
de madame Hafejee est toujours très attendue, que ce soit par les 

atsems qui emmènent les élèves, comme par les professeurs qui 
font les groupes, avec impatience. Si les élèves de CM sont moins 
assidus, les enfants des classes maternelles et cours élémentaires 
sont ravis de participer à ce temps d'échanges, de discussions 
durant lequel les enfants peuvent s'exprimer. Un beau moment de 
partage autour d’ un livre, d’une histoire. Mme Hafejee reviendra 
avec  grand plaisir à la rentrée prochaine.

Prévision rentrée 2025/2026
Pour cette rentrée 2025 la prévision d'élèves inscrits est de 127 répartis comme suit :

PS MS GS CP CE1 CE2 CM1 CM2 Total
PS-MS  Mme Raoult   8 16  24
PS – GS Mme Biraud 10 13 23
CP - CE1 Mme Beau 12 7 19
CE1-CE2 14 6 20
CE2-CM1 8 10 18
CM1 - CM2 M. Bouhier 6 17 23
Total 18 16 13 12 21 14 16 17 127

Notre école, faisons-là ensemble
Les derniers jeux ont été posés par nos employés municipaux, dans 
la cour des maternelles. Il s’agit de paniers de basket et d’un bac à 
sable.

Passage à la liaison froide 
A l'approche de la rentrée, nous souhaitons vous informer d'un 
changement important dans l'organisation des repas scolaires : 
à partir de septembre, la restauration scolaire fonctionnera en 
liaison froide.

Ce choix a été réfléchi et discuté lors de commissions municipales 
et validé lors du conseil municipal du 7 avril 2025. Il répond à la 
volonté de la commune de continuer d’assurer une restauration 
scolaire de qualité, respectueuse de l’environnement et de la 
santé des enfants.



Enfance - Jeunesse
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Ce changement de mode de production et de distribution des 
repas, passant d’une liaison chaude à une liaison froide, permet 
une meilleure maîtrise sanitaire, logistique et une optimisation 
des ressources. 

Outre le fait que la convention qui nous liait avec notre 
prestataire actuel arrivait à échéance le 31 août prochain, et bien 
que nous soyons très satisfaits de la qualité des repas servis, 
nous tenons à vous expliquer pourquoi nous avons décidé de 
quitter le système de liaison chaude, qui présentait cependant 
plusieurs inconvénients :

1. Qualité des plats dégradée à la dégustation

En liaison chaude, les repas sont préparés à l'avance et 
maintenus à température (au dessus de 63°) pendant plusieurs 
heures. Ce procédé altère la texture, le goût et l'aspect des 
aliments, en particulier des légumes et des plats cuisinés.

2. Risques sanitaires accrus

Le maintien à température constante pendant plusieurs heures 
est délicat. La moindre variation peut entraîner un risque de 
prolifération bactérienne.

3. Gaspillage alimentaire

Les plats maintenus en liaison chaude ne peuvent pas être 
refroidis puis resservis. En cas d’absences imprévues ou 
surplus, les aliments doivent être jetés, ce qui va à l'encontre de 
nos objectifs de lutte contre le gaspillage alimentaire.

La liaison froide, à l'inverse, permet de cuisiner les repas à 
l'avance, de les refroidir rapidement à cœur, puis de les conserver 
au froid jusqu'à leur réchauffage juste avant le service. Cela 
garantit une meilleur conservation des qualités gustatives et 
nutritionnelles, une sécurité sanitaire renforcée.

Nous avons défini une procédure de consultation  avec 
une analyse des offres selon des critères qualitatifs définis, 
notamment : 

•  La qualité des produits (dont produits bio, produits frais, 
absence d’additifs et plats ultra-transformés),

•  L’approvisionnement en circuits courts et auprès de 
producteurs locaux, 

•  Les engagements en matière de développement durable, 
•  L’équilibre nutritionnel des menus et leur adaptation aux 

besoins des enfants, 
•  Les capacités logistiques et organisationnelles du prestataire 

en liaison froide.

Considérant que, suite à l’analyse des offres, l’entreprise 
Ansamble a présenté la proposition la mieux-disante au regard 
des critères définis, c'est donc celle-ci qui a été retenue en tant 
que prestataire de restauration scolaire en liaison froide pour 
une durée de 5 ans à compter de septembre 2025.

La société Ansamble assure déjà les repas de la cité 
administrative à La Rochelle et les repas sont fabriqués sur 
place, et se seront les mêmes plats cuisinés qui seront servis à 
vos enfants. Nous avons visité les locaux et pu manger sur place. 
Le repas à fini de nous convaincre.

Aucun investissement supplémentaire de la commune n'est 
à prévoir, le four de remise en température étant compris 
dans la prestation de notre nouveau prestataire. Les tarifs de 
cantine resteront les mêmes, car même si nous changeons de 
prestataire, la commune n'achète pas les repas moins chers !

Nous sommes conscients que tout changement peut susciter 
des questions. Soyez assurés que nous mettons tout en œuvre 
pour garantir à vos enfants des repas sains, savoureux et sûrs.

Rappel des tarifs de cantine votés le 3 mars 2025
•  QF CAF de moins de 1 000€ : 1€
• 1 000€ < QF CAF < 1 500€ : 4€
• QF CAF supérieurs à 1 500€ : 4,10€

Ma cantine à 1€ - bon à savoir
En 2024 sur 16710 repas facturés, 6703 étaient  à 1€, soit 40,11% .

Le coût de revient réel du repas servi, pour la mairie (achat du 
repas et autres charges), est de 5,71€ en 2024.

Sophie GREMILLON, Adjointe Enfance - Jeunesse - Affaires 
scolaire et périscolaire
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› COMMÉMORATIONS

Le 19 mars s’est tenue la cérémonie  de la commémoration de la 
Journée nationale du souvenir et de recueillement à la mémoire 
des victimes civiles et militaires de la guerre d'Algérie et des 
combats en Tunisie et au Maroc.

Cette cérémonie se déroulant en plein milieu de semaine, les 
Croix-Chapeautais(es) ont tout de même répondu présents pour 
cet hommage.

Célébrée le 8 mai de chaque année, la commémoration de la 
Victoire remportée par les armées françaises et alliées en 1945 
marque cette année, le 80e anniversaire de cet évènement. 

Actant la capitulation par les derniers représentants du IIIe Reich 
à Berlin, elle célèbre la liberté retrouvée par les femmes et les 
hommes qui n’ont jamais cédé et honore le courage de tous ceux 
qui ont résisté.

Après l’appel aux morts de la commune durant les conflits de 14-18, 
39-45, d’ Indochine et d’ Algérie, une gerbe a été déposée au pied 
du monument aux morts par deux jeunes du village.

Puis cette cérémonie a été clôturée exceptionnellement par une 
mise en scène, organisée par l’association d’histoire de Croix-
Chapeau, relatant la libération de Croix-Chapeau . 

A l’issue des cérémonies du 19 mars et du 8 mai, le Maire Patrick 
BOUFFET  a remercié comme à son habitude tous les participants 
jeunes et moins jeunes, et a tenu à conclure son discours en 
évoquant l’actualité et ses conflits à travers le monde provoquant 
encore aujourd’hui, la mort sous le feu des armes, de  milliers de 
victimes.  

Après son discours le Maire a  invité toutes les personnes présentes 
à se retrouver devant la salle Aunis autour du verre de la paix.

› MAI À VÉLO
Le dimanche 18 mai la commune de Croix-Chapeau participait conjointement avec les communes de La Jarrie et Salles-Sur-
Mer à la 5ème  « Mai à Vélo ».

Le rendez-vous était donné dans le parc de  Salles Sur mer à 11h30 
pour un pique-nique suivi d’un spectacle d’équilibristes italiens sur 
vélo avec la compagnie «Razoterra ».

Le « peloton » s’est élancé à 14h00 pour une « étape montagneuse 
» avec l’ascension du point culminant de l’Aunis (52 m) et une 
arrivée au sommet à la table d’orientation de Croix-Chapeau.



Vie municipale

Pour récompenser le « maillot à pois du meilleur grimpeur » et 
ses poursuivants, la commune de Croix-Chapeau a offert des 
boissons rafraichissantes accompagnées de chansons de marins 
interprétées par les « Pécheurs de Notes », groupe local salaisien.

Après avoir pu admirer le magnifique panorama de notre littoral, 
nos valeureux cyclistes sont repartis pour l’étape finale avec une 
arrivée non pas sur les Champs Elysées ! Mais  à l’Arboretum de La 
Jarrie où un goûter bien mérité les attendait.

Cette journée nous a montré,  qu’en plus d’être bénéfique pour 
la santé et la qualité de l’air, la pratique du vélo peut aussi être 
une source de plaisir et avoir de nombreux bienfaits dans la vie 
quotidienne.

› UN DIMANCHE AU CONSERVATOIRE
Ce dimanche 25 mai le quintette « Place aux cuivres » nous a  proposé un moment musical intense et cuivré au répertoire éclectique. 

Nous avons pu  traverser les époques grâce aux « Renaissance 
Dances » de Susato, puis un répertoire plus classique avec des 
compositeurs comme Maurer et Rossini. 

Puis, c’est par la musique de films que notre voyage a continué, 
avec  des thèmes iconiques extraits des plus grands westerns de 
Sergio Leone, tel que : « Il était une fois dans l’ouest », « Le Bon, la 
Brute et le Truand ». 

Et pour finir, nous emmener du côté de New-York vous conter une 
histoire d’amour impossible sur fond de guerre des gangs avec des 
thèmes de la comédie musicale « West Side Story ». 

Ce récital offert par le Conservatoire de la CdA de La Rochelle  et 
servi par cinq musiciens et pédagogues passionnés a ravi le public 
présent venu en nombre.

Emmanuel ROUSSILLE, adjoint à la Dynamisation
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› UN CENTENAIRE À CROIX-CHAPEAU !
C’est avec beaucoup de plaisir, mais aussi beaucoup d’émotion, que le samedi 5 avril dernier au matin,  nous étions, avec mes 
adjoints, aux côtés de Monsieur Jean Jacques Garrigues, sa famille et ses amis à la salle Aunis, pour célébrer ses 100 ans ! 

Evénement rare, car aujourd’hui encore, peu 
de personnes arrivent à atteindre ce bel âge et 
chaque commune ne peut donc pas s’enorgueillir  
d’avoir « sa » ou « son » centenaire !

Ce moment convivial, moment privilégié pour 
célébrer la vie, fut l’occasion d’évoquer et de 
partager souvenirs et  expériences accumulés 
au fil des années.

Souvenir d’une enfance merveilleuse, mais 
aussi blessure de guerre… Bons et mauvais 
moments, ce qui fait une vie, tout simplement !

Notre doyen, retraité de l’armée, arrivé au 
monde un 5 avril 1925 à Vinh en Indochine, il y a 

un siècle, mène aujourd’hui une vie tranquille, 
dans le quartier paisible du Clos des Franches 
bien entouré par son épouse, ses enfants et 
ses petits enfants depuis quelques décennies.

Ce fut donc avec fierté que nous avons 
célébré au nom de toute l’équipe municipale, 
le centième anniversaire d’un homme, qui a 
mené une vie pleine de richesse, de voyage et 
d’aventures.

Nous n’avons pas oublié de lui souhaiter une 
bonne santé pour continuer à nous inspirer 
pendant de nombreuses années encore.

Patrick BOUFFET, Maire

› BIENTÔT 16 ANS ? PENSEZ AU RECENSEMENT ! C’EST OBLIGATOIRE
Qui ? 
Tous les français âgés de 16 ans

Où ? 
A la Mairie du domicile (avec un justificatif de domicile + 
un justificatif d’identité + le livret de famille) ou en ligne sur 
service public.fr

Pourquoi ? 
Pour vous enregistrer et permettre votre convocation à votre 
journée défense et citoyenneté. L’attestation de recensement est 
obligatoire pour l’inscription à tout examen ou concours soumis 
au contrôle de l’autorité publique.

Plus d’information sur le site www.defense.gouv.fr/jdc

› REGISTRE DES PERSONNES VULNÉRABLES
Il s’agit d’un registre nominatif servant en cas de crise sanitaire 
comme le Covid-19 ou encore en cas de canicule. Ce registre est 
loin d’être exhaustif et surtout, contrairement aux idées reçues, 
la Mairie ne dispose pas de tous les numéros de téléphone des 
administrés.

Nous avons donc besoin de votre aide et de celle de vos proches 
pour le mettre à jour. Pour cela, rien de plus facile, il suffit de venir 
en Mairie et de donner votre nom, prénom, adresse et numéro de 
téléphone. 

 
Si vous ne pouvez pas vous déplacer, vous pouvez téléphoner au 
05 46 35 81 11, la ligne directe de la Mairie.
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› INSCRIPTION CANTINE
Chers parents, n’oubliez pas d’inscrire votre enfant 
à la cantine sur le logiciel Pirouette ! Le service 
ouvre le 7 juillet pour les inscriptions de l’année 
2025-2026 au lien suivant : 

https://croixchapeau.pirouette.app/

Afin d’optimiser le pointage du midi dans nos services, nous 
vous demandons de bien sélectionner la classe de l’enfant lors 
de l’inscription et de vous munir d’une attestation CAF à déposer 
exclusivement sur le logiciel pour bénéficier du tarif social.

Enfin, nous vous remercions de prendre connaissance du 
règlement de la cantine notamment concernant les absences.

› QUI EST NOTRE POLICIER ?
Notre policier municipal, M. FAUCHEZ Nicolas, a pour mission 
première d'assurer le bon ordre. Formé aux spécificités de la 
police municipale, il travaille en étroite collaboration avec la 
gendarmerie nationale, tout en gardant à cœur la proximité et 
la relation de confiance avec nos concitoyens.

Quel est son rôle ?

Le policier est un agent de proximité. Il travaille auprès du maire 
pour assurer des missions de prévention nécessaires au maintien 
du bon ordre, de la sécurité et de la salubrité publiques.

Quelles sont ses missions ?

Le policier municipal est un agent de prévention et de surveillance 
de la tranquillité et de la salubrité publique. Il est chargé de 
contrôler et de rédiger les arrêtés municipaux liés à l’urbanisme, 
à la circulation routière, au stationnement et aux rassemblements 
dans la commune.

Il intervient sur le territoire de la commune qui l’emploie afin 
d’assurer le maintien de l’ordre public lors de divers évènements 
(marchés, événements culturels, cérémonies publiques…). 
En charge de la sécurité des citoyens, il est responsable de la 
sécurité aux abords des écoles, il agit dans le cas de troubles à 
la tranquillité publique (bagarres, troubles du voisinage…), et est 
en charge de la sécurité routière (contrôles de vitesse, dépistage 
d’alcoolémie…)

Le policier municipal est 
en relation régulière avec 
le public qu’il accueille et 
oriente. Ce métier s’effectue 
pour la plus grande partie 
sur le terrain de jour comme 
de nuit. Mais également au 
bureau pour la rédaction 
des rapports d’intervention.

Enfin, si vous croisez notre agent lors de ses tournées, n'hésitez 
pas à lui poser vos questions directement : c'est le meilleur 
moyen d'obtenir une réponse rapide et personnalisée. 

Comment joindre la police municipale ?
Par téléphone

  05 46 35 68 67  
Lundi  de 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h,  
Jeudi de 13h30 à 17h  
Vendredi de 8h30 à 12h.

En mairie, au guichet
  Lundi :  de 8h à 12h et de 16h à 17h 
Mardi :  Fermé 
Mercredi :  de 8h à 12h 
Jeudi :  de 13h à 16h 
Vendredi :  de 8h à 12h

En dehors de ces horaires et en cas d'urgence, composez le 17 
(gendarmerie). 
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Les budgets

> BUDGET 2025 UN EQUILIBRE PRESERVE MALGRE UN CONTEXTE CONTRAINT
L'adoption du budget 2025 intervient dans un contexte national 
difficile pour les collectivités locales. Celles-ci doivent 
composer à la fois avec l'inflation, qui alourdit leurs charges de 
gestion, et avec les décisions gouvernementales, notamment 
celles de la loi des finances 2025, qui impactent leur marge 
de manœuvre. Malgré ces contraintes, le conseil municipal 
a approuvé un budget qui veille à préserver la qualité des 
services, tout en préparant l'avenir.

Le budget de fonctionnement permet à notre collectivité 
d'assurer le quotidien. 

Les recettes de fonctionnement correspondent aux sommes 
encaissées au titre des prestations fournies à la population, 
aux impôts locaux,aux dotations versées par l'état.

Les dépenses de fonctionnement sont constituées par les 
salaires du personnel municipal, la restauration scolaire et 
la garderie périscolaire, l'entretien et la consommation des 
bâtiments communaux, les achats de matières premières et 
de fournitures, les prestations des services effectuées, les 
subventions versées aux associations ainsi que les intérêts 
des emprunts.

Les salaires représentent 41.82% des dépenses de 
fonctionnement.

Les dépenses et les recettes de fonctionnement représentent 
1 079 514,30 (pour mémoire 1 146 701,62 en 2024) ce qui montre 
une bonne maîtrise de ce budget.

Pourtant comme l'ensemble des collectivités,  Croix-Chapeau 
subit depuis 2023 une forte augmentation des dépenses 
d'électricité et de gaz à cause de la guerre en Ukraine. Les 
coûts liés au personnel restent stables en 2025. Les crédits 
destinés aux associations sont maintenus au même niveau 
que l'an dernier, afin de soutenir le monde associatif local 
dans ses actions en faveur de la solidarité, de l'éducation, de 
l'animation et de la culture.

Les dépenses et les recettes d'investissement représentent 
352 776,29.

PRINCIPAUX PROJETS 2025

• Fin des travaux de la rue de la grosse pierre
• Achat d'un nouveau lave vaisselle pour le restaurant scolaire
• Fin des aménagements de la cour de l'école.
• Travaux de la maison médicale.

Jean-Pierre JAMMET,  1er Adjoint
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Animations

> EUROCHESTRIES 2025 
Vitajte v slovenskom sláčikovom 
súbore « MUSICA IUVENALIS » z Košíc 
(Bienvenue à l'ensemble à cordes 
slovaque « MUSICA IUVENALIS » de 
Kosice !)

Les EUROCHESTRIES sont de retour à 
Croix-Chapeau le 2 août. 

En 2024 c’était le virtuose soliste français  
Elliot Lévêque qui nous avait fait honneur 
de sa présence.

En 2025 ce sera au tour de l’ensemble à 
cordes slovaque « MUSICA IUVENALIS » 
de Kosice.

L'Orchestre « MUSICA IUVENALIS » a 
reçu de nombreux prix dans son pays et à 
l'étranger au cours de sa longue histoire. 

Il est devenu l'un des meilleurs orchestres 
européens dans cette catégorie au festival 
européen de musique junior de Neerpelt 
en Belgique en recevant plusieurs fois 
un premier prix, également avec les 
félicitations spéciales du jury.

Et pour que ce moment soit unique, 
l’ensemble sera dirigé par le chef  
d’orchestre : Igor DOHOVIC.

Igor DOHOVIC est un chef de renommée 
mondiale :
•  Diplômé de l’Académie de musique de 

Lviv, en Ukraine.
•  Lauréat du Xème concours international 

de jeunes chefs d’orchestre de Spoleto, 
en Italie

•  Durant 19 ans, il ne dirige pas moins 
de 1500 concerts symphoniques et 
2200 opéras, ballets et performances 
musicales. 

•  Depuis 1998, il est le directeur artistique 
général de l’orchestre à cordes 
« MUSICA IUVENALIS ».

•  Depuis 2013, il est chef assistant du 
grand théâtre opéra de Tianjin, Dir. 
Muhai Tang, Chine.

•  Il est régulièrement invité en tant 
que chef d’orchestre par l’orchestre 
symphonique national de Košice, les 
Philharmoniques de Bydgoszcz et de 
Lublin, l ’Opéra de Poznan, le Théâtre 
lyrique de Spoleto, l ’Opéra de chambre 
et l’Orchestre philharmonique de 
Cracovie, les Orchestres de chambre 
de Miskolc et d’Ostrava.

La commune de Croix-Chapeau vous 
donne rendez-vous le 2 août pour un 
concert unique et de niveau  !

Symphoniquement votre…

> SOIRÉE 80’ 90’ 00’
Soirée 80’90’, samedi 5 juillet l’école est finie ! Voilà l’été ! 

Le samedi 5 juillet, nous avons monté le volume à 11 ! la Soirée 
80’ 90’ 00’ a posé ses amplis sa table de mixage et ses lights sur 
l’Espace Jean-Gauvin, transformé pour l’occasion en dancefloor !

Au programme de cette soirée,un quizz musical a été proposé 
dès 19h, les érudits « culture années 80, 90, 00 » ont pu mettre en 
avant leurs connaissances sur Boney M, Niagara, Modern Talking, 
Gala, D.Guetta et autres stars de l’époque !

A partir de 21h, tout le monde était sur la piste de danse de notre 
night-club sous le ciel de Croix-Chapeau pour un DJ Set au son 
d’Image, Jimmy Sommerville, A-ha, Désirless, Spice-Girls, Daft-
Punk etc… Le tout animé aux platines par Bruno qui sévit sur  
Nostalgie-NRJ de 12h à 16h.

Et comme les émotions ça creuse, des Food-Trucks était 
présents pour restaurer les « nightclubbers » présents.

Emmanuel ROUSSILLE - Adjoint à la dynamisation
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> LE MOT DES CHASSEURS

C’est la fin des haricots, ne riez pas, cette expression on la dira 
un jour pas si lointain. Et ce jour là on pensera, on aurait dû 
faire ça, alors ça, c’est maintenant qu’il faut le faire avant qu’il 
ne soit trop tard. Vous l’avez compris, c’est de la protection de 
la nature qu’il s’agit. Elle est belle en ce moment, si belle qu’elle 
cache tout le mal qu’on lui fait. Mais en regardant bien on trouve 
de tout  dans les haies, les bois et les bordures de chemins. C’est 
pourquoi la Fédération Nationale des chasseurs avait organisé 
trois jours de nettoyage les 14,15 et16 mars dernier, sous le titre 
«  nature propre  » . Alors les chasseurs de Croix Chapeau se 
sont mobilisés pour organiser une journée de ramassage, 
le vendredi 14 mars . Nous avions rendez-vous à 8 heures 45 
place Jean Gauvin. Jean Michel notre président a distribué à 
tous ceux qui étaient là une paire de gants et des chasubles 
oranges fournis par la Fédération et nous sommes partis en 
équipes sur les routes et les chemins de la commune. Ces 
petits groupes composés de deux, trois ou quatre personnes, 
les chasseurs encadrant des non chasseurs venus nous prêter 
main forte. Monsieur le Maire et deux de ses adjoints étaient 
aussi des nôtres pour notre grand plaisir. Nous regrettons au 
passage que des prétendus écologistes ne soient pas venus 
car plus on est plus on ratisse large. C’est vrai qu’ils ne nous 
aiment pas beaucoup, dommage on pourrait faire de bonnes 
choses ensemble. Devant l’ampleur du ramassage, Monsieur le 
Maire a mis  un véhicule et une remorque à notre disposition . 
Nous avons rempli nos utilitaires et les remorques de détritus 

de toutes sortes, bouteilles, canettes, sacs plastiques, cartons, 
matelas, machine à laver,126 pneus et autres. Ce n’est pas 
possible de voir cela , c’est inconcevable insupportable même. 
Comment peut-on laisser sans scrupule de telles choses 
souiller la nature. Peut être que ceux qui commettent ces 
actes là pensent qu’il y aura bien des « cons » qui se baisseront 
pour ramasser et nettoyer. Alors nous faisons partie de ces 
«  cons  » et nous en sommes fiers parce que nous aimons la 
nature,on a tellement besoin d’elle. Elle nous donne tout ce 
qui nous est nécessaire pour vivre et c’est pourquoi  nous 
devons la protéger, prendre sans exagération avec respect  et 
bienveillance , réguler quand il le faut pour garder un équilibre 
entre la faune et la flore. A notre retour nous avons eu la surprise 
de voir arriver une maîtresse d’école avec ses petits élèves. 
Quelle belle occasion, nous leurs avons montré et expliqué ce 
que nous avions fait de notre matinée et surtout ce qu’il ne faut 
pas faire dans la nature. Contrairement à ce que pensent nos 
détracteurs, la biodiversité n’est pas la sublime solution si elle 
n’est pas contrôlée. La terre a besoin d’être travaillée, aérée 
amendée mais là aussi en la respectant en étant raisonnable et 
ne pas lui demander plus qu’elle ne peut donner. Nous écrivons 
ces quelques lignes pour vous montrer que nous sommes 
préoccupés  par l’avenir de nos petits enfants, pourront-ils 
boire encore à la fontaine une eau claire , limpide et saine !!!

Avant de vous quitter, nous vous souhaitons à tous un bel été, 
de bonnes vacances et de bonnes récoltes aux cultivateurs.
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› BEAUCOUP DE PROJETS POUR L’APE
Avec l’arrivée de nouveaux membres, l’APE a repris confiance et s’est beaucoup investie pour la deuxième partie de l’année ! 
Déjà une année écoulée mais de nombreux projets ont été mis en place pour le plus grand bonheur de nos enfants !

Comme annoncé dans le précédent Chap’Info, nous avons participé 
au marché de Noël, le Père Noël était présent pour prendre des 
photos avec les enfants et nous avons proposé diverses petites 
douceurs préparées par nos soins, avec la participation de Maison 
Ardouin pour nos pots SOS Cookies. Merci ! 

Le Père Noël avait, comme tous les ans, déposé 
sa boîte aux lettres au sein de l’école et a reçu 
de nombreux courriers. Les petits lutins de 
l’APE ont distribué avec plaisir les réponses 
personnalisées du Père Noël aux enfants. Nous 
avons eu beaucoup de messages de parents 
qui ont encore cette année apprécié de voir des 

étoiles dans les yeux de leurs enfants. 

Après quelques années sans l’organiser, 
nous avons proposé en janvier 2025, les 
structures gonflables sur un weekend aux 
enfants de Croix Chapeau et alentours, 
les enfants ont adoré et certains parents 
nous ont même demandé si nous l’avions 
programmé une deuxième fois cette année, ce qui, à notre plus 
grand regret, n’a malheureusement pas été possible mais nous 
vous donnons rendez-vous l’année prochaine. 

Notre traditionnelle vente de Madeleines Bijou a eu lieu en février 
auprès des parents de l’école et cette année, nous avons distribué 
nos bons de commande aux habitants du village, initiative qui a 
été apprécié car nous avons eu plusieurs commandes. 

Merci à vous, parents et habitants de soutenir nos actions pour 
permettre de beaux projets à l’école !

La vente de saucissons en septembre ayant été un succès, (et il 
faut dire qu’ils sont vraiment bons) que plusieurs parents nous 
ont demandé une nouvelle vente, ce que nous avons fait et ce fut 
encore un succès ! Merci aux parents qui ont commandé ! Merci à 
notre producteur local pour sa rapidité et sa gentillesse, et surtout 
merci à lui pour ces délicieux saucissons !

Dans le cadre du projet d’école autour des jeux, l’ensemble des 
enseignants a organisé le loto de l’école qui a réuni beaucoup de 
nos enfants. Mme BEAU et son équipe nous a proposé de tenir la 
buvette lors de cet évènement, ce que nous avons accepté avec 
grand plaisir. Nous et l’école avons pu compter sur le soutien de 
C&C SHOW, merci à vous !

L’école a comme tous les ans organisé le carnaval sur la journée 
du 18 avril, veille des vacances de Pâques et nous avons prolongé 

la journée avec une boum, nous avons dansé, joué et beaucoup ri. 
Nous avons eu même la joie d’accueillir notre mascotte la Licorne, 
qui a adoré faire des câlins aux enfants, petits… et grands aussi !

La chasse aux œufs l’année dernière a plu aux enfants et aux 
parents, nous avons donc décidé de renouveler l’expérience et 

de le proposer aux enfants non-scolarisés à 
l’école. Il y avait moins d’inscrits, certainement 
parce que c’était les vacances mais ceux qui ont 
trouvé l’œuf d’or ont pu repartir avec de beaux 
cadeaux !

L’école a organisé pour nos enfants un séjour 
à la Ferme du Loup Garou, fin mai pour nos 

élémentaires et début juin pour nos maternelles. La directrice, 
Mme Beau, nous a envoyé une communication de la part 
d’Initiatives pour des carnets d’étiquettes ! Idéal pour marquer 
tous les vêtements de nos enfants. Etant donné le prix très 
attractif, nous l’avons proposé aux parents pour leur faciliter 
la tâche. 

Nous avons eu le plaisir de participer au séjour à hauteur de 
2 000 € et deux de nos membres ont eu la chance de partager 
ce séjour avec les enseignants et les enfants du CP au CM2 ! 
C’était un séjour inoubliable, ils sont conscients de la chance 
qu’ils ont eu de partager ce moment avec l’école. Nous en 
profitons pour remercier Mme BEAU et son équipe d’avoir 
permis à nos deux membres de vivre cette aventure avec eux !!!

Nous avons lancé notre fameuse vente d’objets personnalisés. 
Cette année, nous avons opté pour une planche apéro avec les 
dessins des enfants, nous espérons la recevoir avant la fête 
des pères… Ce serait un beau cadeau de plus…

Dans le mois de juin, une petite surprise est réservée à nos enfants 
mais nous garderons le secret pour l’instant.

Voilà, toutes nos manifestations sont 
passées, déjà la fin de l’année. Toutes ? Non, 
il nous reste la plus importante pour nous, 
la fête de l’école avec la grande tombola de 
l’été. Nous nous attelons à sa préparation 
depuis deux mois environ, le rôle de chacun 
des membres est acté, le matériel est loué, 
les derniers ajustements ont été réglés avec 
M. PIEDEFER (merci à lui pour sa présence à chaque fois !). Les 
lots sont presque tous achetés, nous sommes à quelques jours 
de la grande fête et nous sommes presque prêts ! 
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Nous avons cette année la chance de proposer un baptême 
de poney, ces derniers sont déjà tous prêts et attendent nos 
enfants avec impatience ! Merci à notre partenaire de Ciré qui 
ravira les enfants, nous en sommes sûrs.

Nous aimerions partager un petit moment avec nos enfants 
lors de cette grande fête d’école alors si quelques bénévoles 
pouvaient nous remplacer pendant quelques minutes, nous en 
serions vraiment reconnaissants. N’hésitez pas à nous envoyer 
un mail à apecroixchapeau@gmail.com pour nous donner un 
petit coup de main l’espace de quelques instants.

Nous proposerons également un petit barbecue pour bien 
terminer la journée, saucisses, merguez, frites et tenders pour 
les enfants seront de la partie. Nous comptons sur vous pour 
déguster nos repas et nos boissons, tout ce que nous faisons 
est pour les projets des enseignants, plus vous participez, plus 
nous pouvons répondre à leurs besoins et surtout aux besoins 
de nos enfants.

En conclusion, quelques chiffres pour l’école, nous avons donc 
versé 2 000 € pour le séjour au loup garou, nous avons payé le 
solde de la facture de la fresque de l’école, le but de handball 
ayant été abîmé, nous en avons acheté un autre. 

Comme la vente d’étiquettes et le loto étaient de l’initiative de 
l’école, nous avons eu le plaisir de leur reverser la totalité de 
nos bénéfices sur ces deux manifestations. 

Les maîtresses de maternelle ayant un projet d’aborder 
l’anglais différemment en classe avaient le souhait d’investir 
dans de petits livres et nous ont demandé notre participation, 
nous venons juste de les livrer à l’école ! Nous avons donc, pour 
l’instant, participé à hauteur de près de 3 000 €.

Merci à tous pour votre soutien et nous nous retrouvons le 20 
juin pour la grande fête de l’école.

L’équipe APE. 

› ASSOCIATION D'HISTOIRE DE CROIX CHAPEAU
Les abonnés à « Croix-Chapeau au fil du temps » s’en sont rendu compte : l’association est bien active sur la commune, et 
partage le fruit de ses recherches.

Pour ce printemps où l’on fête les 80 ans de la Libération de 
Croix-Chapeau, l’association se devait de marquer le coup. 
Ainsi le 11 avril dernier, une conférence a rassemblé une 
soixantaine de personnes autour de M. Gérard Brousseau, 
germanophile, président de l’association franco-allemande de 
La Rochelle, venu nous parler de la garnison allemande dans la 
poche de La Rochelle.

Parallèlement, nous avons découvert, au mois de janvier,  le 
rapport de notre compatriote Robert Jimenez, chef du réseau 
HO HO Canardeau de janvier 1945 à la Libération. Ce rapport  
complète bien ce qu’il nous avait raconté lors d’entretiens dans 
les années 2000. Nous lui avons  rendu hommage, comme à 
ceux de son réseau qui habitaient notre commune : Gilles 
Chauveau,   Georges Amplement, Gaston et Alexis Frechet, 
Robert Perreau et même l’ancien maire Ernest Raimon. Ces 
hommes ont livré des renseignements essentiels aux FFI qui 
délivrèrent la poche de l’occupation allemande.

 Et pour mieux célébrer l’évènement, l ’association a produit une 
saynète lors de la cérémonie du 8 mai 2025. L’objectif était de 
faire revivre la Libération du 6 mai 1945, avec l’arrivée des FFI 
en traction, les interpellations de la population qui avait vécu 
des bombardements du 30 avril au 5 mai 1945, la découverte du 
réseau de Robert Jimenez, et tout cela finissant dans un bal et 
un pot de l’amitié pour la paix retrouvée. Tous les personnages 

cités ont vécu à Croix-Chapeau. Les applaudissements des 
spectateurs montrèrent que le spectacle était réussi.

Mais ce n’était pas le seul évènement de ce printemps, puisque 
nous avons aussi fêté les 100 ans de M Garrigues par un article 
dans notre bulletin. Il est le premier centenaire masculin de 
notre commune. Bon anniversaire et bonne santé à lui. !...

Et puis pensez à vous abonner  pour connaître la vie de Croix-
Chapeau autrefois,  et savourer les belles histoires de tonton 
Gégé qui raconte ses souvenirs d’enfance comme personne.

Bel été à tous nos compatriotes !...

Jean-Luc Dupas
06 29 87 88 79
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› C&C SHOW 
L’art de la coiffure à l’honneur : un show éblouissant à Croix-Chapeau qu’il ne fallait pas 
manquer !
« Show Coiffure à Croix-Chapeau » intitulé « Symphonie printanière» fut une « première mondiale » dans notre village ! Et un 
rendez-vous incontournable des passionnés de coiffures avec une représentation spectaculaire !

Prévu le dimanche 8 juin dans la salle Socio-Culturelle cet 
évènement a mis en lumière le talent et la créativité de Mme 
Geneviève NEVEUX et de toute son équipe sans oublier Simone, 
Croix Chapeautaise, qui a travaillé dans le salon de Geneviève à 
Châtelaillon-plage pendant presque 30 ans.

Sous les projecteurs de C&C SHOW  : coiffures audacieuses, 
créations artis tiques et écologiques, mise en scène théâtrales 
ont électrisé la scène. 

Ce show unique en son genre fût bien plus qu’un simple défilé de 
coiffure…

Ce fût une performance artistique à part entière où chaque style 
et création raconte une histoire.

Ce dimanche 8 juin, que vous soyez coiffeur, passionné ou bien 
simple curieux, Geneviève NEVEUX et C&C SHOW vous ont offert 
une journée inspirante, rythmée par l’audace, l’innovation, la 
beauté et beaucoup d’émotion.

Pour conclure : Osez la beauté et vibrez avec la créativité !

Graines de championnes

Tic et Tac, c’est le surnom que leur formidable coach Méline 
leur a donné. Nos 2 jeunes Croix Chapeautaises licen ciées au club 
d’Aytré La Jarrie, très investies dans l’association C&C SHOW, sont 
passionnées de twirling bâton, ce sport qui mélange la danse, la 
gymnastique et les maniements de bâtons. 

Après des mois d'entraînement intensif et de nombreuses 
médailles remportées en duo comme en équipe, à chaque étape 
– départementale, sélective, 1/4 et 1/2 finales – elles s’apprêtent 
désormais à disputer la finale du championnat de France à Lille.

Nous souhaitons bonne chance à Emma et Ambre et espérons 
clôturer cette année en beauté par un podium !

Association C&C SHOW



Vie municipale

› DERNIÈRE MINUTE : DÉPART À LA RETRAITE

Le vendredi  13 juin à 18h le Maire, accompagné du personnel 
communal, de ses adjoints et des conseillers municipaux, a tenu 
à honorer Mme Colette Gaboriaud à l’occasion de son départ à la 
retraite.

Ses collègues, auprès desquels elle a travaillé durant ces 27 
dernières années, avaient également tenu à être présents pour ce 
moment convivial.

Monsieur Bouffet a tout d’abord retracé son parcours professionnel 
au sein de la Commune : enfant du pays, Colette a été en effet 
recrutée le 18 août 1997 en Contrat CES (contrat emploi-solidarité) 
par le Maire de l’époque, M Jean Burkel, puis, autodidacte, elle a 
intégré rapidement la fonction publique territoriale.

Responsable de l’entretien des locaux scolaires, périscolaires et 
des salles municipales, elle a assumé cette fonction jusqu'à ce que 
l’heure de la retraite ait sonné.

« Colette, une personne très appréciée par tous ses collègues pour 
sa joie de vivre et sa bonne humeur. Il est certain que vous manquerez 
à vos collègues » a tenu à souligner le Maire, ainsi que « la qualité et 
la régularité de votre travail dont je vous félicite à nouveau ».

Une retraite bien méritée, après vingt-huit années de service, 
que chacun lui a souhaité la plus longue possible. Une nouvelle 
période de vie, dont Madame Gaboriaud va pouvoir pleinement 
profiter auprès de son mari, passer de bons moments avec sa 
famille, ses amis, et surtout voyager avec son camping-car, voila 
de sympathiques activités qui l’attendent dorénavant !

Ses collègues n’ont évidemment pas oublié de lui offrir un cadeau 
à la hauteur de l’évènement et c’est au nom du Conseil Municipal 
que le Maire a eu le plaisir de lui remettre une belle composition 
florale, ainsi qu’un guide pour camping-caristes et comme le veut 
la tradition, la cérémonie s’est terminée avec le verre de l’amitié.
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TÉLÉPHONES UTILES

Infirmier / Infirmière 
M. LEPEIGNÉ / Mme DESMIDT 
07 81 98 58 18  
50, avenue de la Libération 7 jours /  7

Kinésithérapeute 
Mme CHRISTEL 07 49 77 38 32 
2 ter place Canton du Four

Psychologue Clinicienne 
Psychothérapeute 
Mme BOUKHORS 06 60 65 91 05 
50, avenue de la Libération

Vétérinaire 
M. DE MEYER 05 46 66 07 72 
96A, avenue de la Libération 
Lundi au vendredi : 8h30-12h/14h-19h

LISTE DES ASSOCIATIONS

Association de La Chasse (A.C.C.A)
Jean-Michel DOUET - djm17@wanadoo.fr
Association des Parents d’Élèves
Aurore DUBOIS
apecroixchapeau@laposte.net
C&C Show
Vanessa ROUSSILLE - cc.show@sfr.fr
Crucifest
Frédéric CHARLES
frederic.charles17@yahoo.fr
Form’ Détente
Carole DESCOUTURE
formdetente17220@gmail.com
Association d'Histoire de Croix-Chapeau
Jean-Luc DUPAS - jldupas17@gmail.com
Les Fleurs d’Automne (3e âge)
Jacqueline DUPUIS 
jacqulinedupuis@orange.fr
MBBLR17
Cathy BADAROUX  
www.massagebebelarochelle17.com
Montana My Dream
Christelle RENELIER 
evelyne.bobin@yahoo.fr

ENFANCE - JEUNESSE

École primaire de Croix-Chapeau 
Directrice : Mme Valérie BEAU
8h30-12h/14h00-16h30  
05 46 35 95 96
e-croix-chapeau@ac-poitiers.fr 

Accueil périscolaire
Directrice : Mme Christelle MOINARD 
7h30 à 8h30 et de 16h30 à 19h 
06 33 11 42 83

Accueil de loisirs 
Siège social PAPJ 2 ZI Grands Champs 
17290 Aigrefeuille  
05 46 01 97 69 ou contact@papj.fr www.
papj.fr

Assistantes maternelles
Liste en mairie ou sur le site  
www.croix-chapeau.fr

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE

Période scolaire  
Mercredi et samedi : 10h à 12h 
Jeudi : 16h30 à 18h

Vacances 
Mercredi et samedi 10h à 12h 

Tarifs annuels
Gratuit depuis le 1er janvier 2022

05 46 68 31 90

• bibliotheque@croix-chapeau.fr 
• http://plaine-d-aunis.bibli.fr
• http://cdalarochelle.bibli.fr

COLLECTE ORDURES MÉNAGÈRES

Déchets ménagers non recyclables 
Le mardi à partir de 5h

Emballages recyclables  
Le jeudi à partir de 5h

TARIFS DE LOCATION DES SALLES 

Salle socio-culturelle  
(Espace Jean Gauvin rue des Bleuets) 

•  Associations communales :  
3 gratuités par an puis 250 €

•  Particuliers de la commune : 425 € 
•  Particuliers/associations hors 

commune : 600 €

Pour tous :
•  Forfait chauffage de 85 €  

du 15 octobre au 31 mars. 
• Caution : 500 €

Salle Aunis (Maison des Associations)

•  Particuliers de la commune : 240 € 
•  Associations communales :  

3 gratuités par an puis 150 €
•  Particuliers/associations  

hors commune : 330 €

Pour tous :
•  Forfait chauffage de 50 €  

du 15 octobre au 31 mars. 
• Caution 400 €

DÉCHETTERIES

Croix-Chapeau accède aux 
déchetteries de la CDA. 

La plus proche : Salles-sur-Mer
Pass obligatoire pour entrer en 
déchetterie. 

20 passages/an.

Ouverture

9h-12h et 14h-18h, tous les jours  
sauf mardi, dimanche et jours fériés. 

Jusqu’à 19h les vendredis et samedis 
du 1er avril au 30 septembre.

0 800 535 844

www.agglo-larochelle.fr/gerer-mes-
dechets


